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瑜伽馆“遍地开花”
练瑜伽练到“断骨”

门外汉花钱一个月就可变身高级教练

! ! ! !在很多人印象中，瑜伽是一种
适应于各种人群的健身运动，因此
近年来在很多城市，瑜伽馆“遍地开
花”。然而，记者在调查中发现，近年
来练瑜伽造成伤害的事情却屡屡发
生，一些瑜伽教练并不具备专业水
平，瑜伽教练培训机构也良莠不齐。

练瑜伽受伤屡发生
中国人民解放军总医院关节外

科专家蔡谞今年 !月在微博中称：
“一位 "#多岁的姑娘，练瑜伽时不知
做了什么奇异的动作，竟然把膝关节
里的软骨带着骨头卡下来一小块，刚
做完关节镜手术把碎骨头取了出
来。”练瑜伽居然把骨
头卡下来一块，这样
的病例让从医几十年
的蔡教授感到意外。

调查中记者发
现，练瑜伽受伤的现
象，近几年经常出现
在各地媒体的报道
中。"#$$年，湖北的
一位女士因为“练瑜伽遇到‘水货教
练’，惨遭大腿骨折。”在工商等部门
调解下，最终瑜伽馆承担相应赔偿
责任。"%&%年，上海郑女士练瑜伽
时，因为教练对她进行按压而导致
腰椎间盘突出，如今，'根合金钢钉
永远埋在她第 '、(节腰椎上。郑女
士说，瑜伽让她变成了废人。

随后，记者走访了北京、上海、
湖北等地的多家医院后了解到，目
前骨科、运动损伤科接诊的瑜伽受
伤者人数逐年攀升，且有不少是瑜
伽教练。

缴费就能拿教练证
记者了解到，近年来，瑜伽受到

不少都市人推崇，各地瑜伽会馆的
教练需求量猛增，引爆各地瑜伽培
训市场。通过网站信息，记者在北京
西四环找到了名为“北京天悦国际

瑜伽学院”的培训机构。据工作人员
介绍，学员在此一个月就能学完瑜
伽初、中、高级课程；不仅如此，只要
考过了学员还能当教练。也就是说，
一个外行只要在此学习一个月就能
摇身一变，拿到高级瑜伽教练证去
瑜伽馆应聘、授课。
记者打开授权单位“国家职业

资格培训鉴定实验基地”的网页，在
“基地概况”中介绍，这是国家人社
部在天津建立的综合性职业标准开
发机构，后经记者核实，确认它的确
是人社部授权的机构，根据网站的
联系方式，记者拨通这家“授权单
位”的电话。工作人员证实，北京天

悦国际瑜伽学院确实取得了国家职
业资格培训鉴定实验基地的独家瑜
伽培训授权。

在这家培训学院教室门口，记
者看到一块“国家职业资格培训鉴
定实验基地”的金属匾额，据工作人
员介绍，自从这个实验基地一成立，
北京天悦国际瑜伽学院就获得了
独家授权，挂上了这块“金字招
牌”。工作人员告诉记者，凡是在这
儿学瑜伽的人可以花钱买一本权
威的“国家级证书”。“这个证书我
们一般不给学员推荐，但是若学员
需要，再交一千块钱。去找工作的
话，这个证绝对够用了，天悦瑜伽
在行业内是比较认可的。”据工作人
员透露，他们每年大概卖五百个证，
可获得五十万元。
记者多方调查发现，凡是在北

京天悦国际瑜伽学院学习瑜伽的

人，就算完全没有瑜伽基础，甚至不
知道什么是瑜伽，只要缴纳六七千
元，就可以在 $ 个月内顺利通过
考试，拿到香港国际瑜伽协会颁
发的高级瑜伽教练证；再多花
$%%% 元钱，还能拿到由国家职业
资格培训鉴定实验基地颁发的
“国家级”证书。

香港总部子虚乌有
除了国家职业资格培训鉴定实

验基地授权颁发的证书外，北京天
悦国际瑜伽学院还向学员颁发一份
国际瑜伽协会教练证书，还在网站
上自称是国际瑜伽协会的官方网

站。宣称颁发教练证
的国际瑜伽协会总部
设在香港。根据网站
提供的办公地址，记
者前往香港湾仔骆克
道 !%% )!%* 号侨阜
商业中心大厦 $! 楼
+座进行查证。然而，
让人意外的是，在大

堂的机构索引表中，记者并没有找
到名为“国际瑜伽协会”的机构。
随后记者向专门管理社会团体

的香港警务处求证所谓的国际瑜伽
协会的登记注册情况。结果，在香港
的协会注册名单中根本就没有香港
国际瑜伽协会。

随着调查深入，记者发现，像这
样自称是总部在香港的某瑜伽协会
授权，独家在内地进行瑜伽培训的模
式，是不少瑜伽培训学校的“通行模
式”。这些瑜伽培训学院的经营模式
如出一辙：学员只要缴纳 *%%%元至
$%%%%元不等的学费，就可以在一两
个月内顺利通过考核拿到高级瑜伽
教练证书。亚洲瑜伽协会导师培训学
院济南总部工作人员不加掩饰地说：
“说白了，你想要证书，就给你做，我
们总部也挣钱，都是为了钱。”
! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !中央电视台

奥康在欧打赢反倾销官司
浙江民营鞋企抗辩欧盟反倾销案最终裁定! ! ! !中国青年报 $$月 $,日，浙江奥康

鞋业股份有限公司收到了来自欧盟高等
法院的判决书。欧盟高等法院作出最终
裁定，认为欧盟初级法院在审理奥康抗
辩欧盟反倾销案件中，个别法律条款适
用不当，欠缺公正，判定奥康胜诉。

这也是中国最大的民营制鞋企
业———浙江奥康鞋业股份有限公司赢得
的抗辩欧盟反倾销的最终胜利。
对外经贸大学副教授龚红柳用“锦

上添花”来形容欧盟高等法院的最终裁
定。如果说此前中国政府将欧盟诉诸世
贸组织是在国际平台上解决问题，那么，
奥康在欧盟内部提起的诉讼就是在“主
动”寻求司法救济。

$--(年至 "%%(年，欧盟曾对中国
出口皮鞋实施长达十年的配额限制。
"%%(年 .月 .日，欧盟委员会对我国部
分皮鞋实施反倾销立案调查。次年 &#月

.日，欧盟正式启动对原产于中国的皮鞋
实施征收为期两年的 &*/(0的反倾销税。

"%%*年 &%月 "!日，奥康集团正式
向欧盟初级法院提起诉讼。"%&% 年 '

月，欧盟初级法院宣布中国鞋企一审败
诉。"%&%年 "月 '日，中国把欧盟对华
皮鞋反倾销案诉诸世贸组织。"%&%年 (

月 &,日，世贸组织正式设立专家组，以
调查并裁决欧盟反倾销基本条例的有关
规定以及欧盟对华皮鞋采取的反倾销措
施是否违反国际贸易规则。
“初审败诉后律师告知我们，如果不

服判决，可以上诉到欧盟高等法院。奥康
还是希望去争取，既然迈出了第一步，如

果还有机会，就要走到底。”奥康公司企
业文化中心宣传部经理王海龙说。

"%&&年 &%月 ",日，世贸组织的专
家组报告裁定，欧盟反倾销主管机关在
对华皮鞋反倾销原审调查中适用该条款
是错误的。"%&"年 &&月 &(日，欧盟高
等法院支持了奥康的诉讼请求，最终裁
定欧盟初级法院的判决无效。
按照判决，欧盟委员会将赔偿奥康诉

讼费合人民币 (%%余万元。另外，与奥康
有贸易关系的进出口商可从欧盟有关方
面获得退回 *年来被征收的反倾销税。
“这将为今后的类似案件提供判例

参考。”龚红柳说。 !李丽 陈霏菲"

干部“上”得也要能“下”得
调查单位干部任职制度改革需要解决的突出问题，“干部能上不能下”居首———! ! ! !去年的组织工作满意度民意调

查显示# 受访的 ! 万多个单位对

$单位干部任职制度改革需要解决

的突出问题%一项的回答#排在首

位的是$干部能上不能下%& 这在实

践中的确成为组织工作需要继续破

解的一道难题&

$能上能下%是选拔任用领导干

部必须坚持的原则& 让称职优秀者

上'不称职者不适宜者下#有利于鼓

励优秀' 鞭策平庸' 调动干部积极

性# 对于促进干部队伍建设和各项

事业发展都具有重大的意义& 然而

在现实生活中#干部$能上不能下%

的确也是一种普遍现象# 使得干部

队伍$稳定%有余#活力不足#阻碍了

事业发展和干部队伍建设&

长期以来#$上荣下辱%$下必有

错%的陈旧观念和思想障碍#以及社

会上对干部$上%$下%问题的认识偏

差#使得$上%的官员不愿$下%'不能

$下%& 因此#解放思想'转变$官%念#

势必成为解决干部 $能上不能下%问

题的先导& 对于干部自身#则应加强

思想教育#引导广大干部突破$不到

年龄不能下#不犯错误下不了%的惯

性思维#大力树立$无功便是过#平庸

便是错%的从政观念&同时#还要为干

部能上能下营造积极的舆论环境#让

广大干部群众熟悉了解干部能上能

下的有关情况#使干部能上又能下这

项干部人事制度改革得到干部群众

的充分理解和支持&

要使干部的$上%$下%拥有可依

据的$硬性%标准#就必须打破干部

管理事实上的$保险单%&当前#$下%

的范围往往局限于犯有严重错误非

降级不可的领导干部# 但对状态不

佳'能力水平一般'实绩平平'群众公

认度不高的领导干部却很难触及&解

决这一问题#从根本上说需靠完善制

度建设#强化制度引导&比如#强化末

位淘汰制#凡年度工作考核不称职或

连续几年考核排名倒数'工作大幅度

滑坡的# 可视不同情况做出降职'免

职' 改任非领导职务或诫勉等处罚&

同时#还应当将公开选拔'竞争上岗

等竞争性选拔方式制度化#坚持$公

开'平等'竞争'择优%的原则#通过竞

争#使能者上'庸者下&

破解 $上%$下% 机制不完善难

题#需要做好$什么人下%$怎么下%

$下来怎么办%这三篇文章&$什么人

下%#重点解决的是干部$能下%的客

观'公正依据问题& 要在定量和定性

两个方面作出明确规定# 如在任期

中'考察中#民主测评不称职率不达

标的干部$下%(又如因主观原因未

完成任期目标# 或连续两年未完成

工作年度目标的干部$下%))$怎

么下%#重点解决的是干部$下%的方

式问题&比如#针对有过错但尚未构

成违纪的没有处分依据的干部实行

下岗'待岗'诫勉制度(对党性原则

较差# 贯彻执行党的基本思路不力

的实行降职制度)) $下来怎么

办%#重点解决的是$下%的干部$出

路%问题&对那些组织处理和调整的

干部#还应从关心和爱护出发#使每

一位$下%的干部都能够适得其所#解

决好$下来怎么办%的问题#帮助这些

干部卸下心理包袱#实行动态管理&事

实上#只有让他们$下%来后还有机会

再$上%#才能保证干部能$上%能$下%

措施完全落实#干部能$上%能$下%机

制也才能良性推进&
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号召沿街企业开放公厕解决如厕难问题

! ! ! !山东商报 相信不少市民都有
这样的经历，便意很强烈时，好不
容易找到一个酒店或者大型超市，
却被告知店内厕所不对外开放。记
者昨天在济南市城管局了解到，为
了号召沿街企业开放公厕，解决市
民如厕难问题，城管局将牵头组织
成立“厕所开放联盟”。
据了解，“厕所开放联盟”由自

愿对外开放厕所的单位组成，城管
部门将统一制作标识，分发给厕所
开放单位，今后市民看见有标记的
单位，直接进去方便就可以了。截
至目前，已经有 (%余家单位明确
表示加入，其中包括山东鼎好餐饮
有限公司、山东嘉华国际旅行社等
连锁企业。济南市城管局呼吁更多
的爱心企业报名参加。 !陈晶"

/0123456789:.

直播页面点击量达126万次

! ! ! !人民日报 审计署党组中心组
&,日下午集体学习了党的十八大
精神。与以往“闭门开会”不同的
是，此次学习会通过人民网·中国
共产党新闻网进行了在线直播，不
仅有图片和文字实录，还有实时播
放的视频，引起网友“围观”，直播
页面点击量达 &"*万次。

审计署党组中心组学习贯彻
党的十八大精神学习会 &,日进行
了网络直播。会上，,名审计署领
导分别谈了各自对此次大会的认
识和理解，并结合分管工作，提出

了工作设想。网上直播学习会的创
新举动，引来不少网友“围观”。

网友“1232-!”说：“网上直播
的方式还比较少见，显示了审计署
一贯公开公正、主动和社会百姓沟
通的作风。”

一些发言亮点也引起网友的
关注。网友“当自强不息”评论道：
“十个审计重点很给力。”一些网
友则对审计工作提出进一步的要
求。网友“期待明天的好”说：“审
计队伍要继续‘亮剑’推进反腐倡
廉建设！” ! ! ! !王珂"
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